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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Buscan claridad en tiempos límite para petición de herencias 
https://www.contramuro.com/buscan-claridad-en-tiempos-limite-para-peticion-de-
herencias/ 
Dar claridad en los tiempos límite que se tiene para la petición de herencias, es una de las 
iniciativas en estudio de las comisiones del Congreso, esto a fin de dotar de certeza al 
mecanismo para que las personas accedan a los bienes que les son heredados. La iniciativa 
para reformar el Código Civil del Estado la presentó la legisladora Eréndira Isauro quien, 
recuerda en la exposición de motivos de su propuesta que en julio de 2021, la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación emitió un criterio Jurisprudencial, por la que determinó a partir 
de qué momento debe computarse el plazo para que opere la prescripción de la petición de 
herencia, en regulaciones que no tienen regla explícita.  
 
Pide regidor de Morena, comparecencia de González Cussi por caso de jóvenes 
golpeados, Juan Carlos Barragán exige su destitución 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pide-regidor-de-morena-comparecencia-
de-gonzalez-cussi-por-caso-de-jovenes-golpeados-juan-carlos-barragan-exige-su-
destitucion/ 
El diputado local de Morena, Juan Carlos Barragán y el regidor José Manuel Parra 
Zambrano, coincidieron en que existió abuso policial por parte de elementos de seguridad 
de Morelia, y señalaron que fue tardía la actuación de la comisión, mientras que el primero 
exigió la destitución del comisionado, el segundo se pronunció a favor de llamar a 
comparecer al comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi. Juan 
Carlos Barragán diputado local por el Distrito 17 de Morelia, señaló que se ha dedicado a 
ser una policía recaudadora, ni siquiera atender los tema de inseguridad, solamente se 
dedican al tema del alcoholímetro y detener gente para extorsionar. 
 
Desconoce presidente de CEDH si Congreso tiene intenciones de destituirlo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/desconoce-presidente-de-cedh-si-congreso-tiene-
intenciones-de-destituirlo/ 
El presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio Tinoco, 
aseguró no tener información oficial sobre la intención de la 75 Legislatura de destituirlo del 
cargo. “Lo que sé es por los medios de comunicación, no he recibido notificación alguna de 
las demandas de juicio político que se presentaron, no sé quién lo hizo ni los motivos y 
prefiero reservarme para otro momento. “Yo respeto a la Casa del Pueblo y no puedo 
aventurarme a hacer alguna declaración que esté fuera de lugar, sería impropio, prefiero 
esperar, guardar tolerancia y esperar los tiempos y los momentos”, indicó.   
 
Boletines: 
 
Presa J.Múgica ha brindado 12 años de autosuficiencia energética y beneficios a la 
agricultura en la Tierra Caliente: Reyes Galindo 
La presa J.Múgica es una de las únicas y últimas que se construyeron con visión agrícola 
en el país, y aunque no el objetivo inicial no fue generar energía eléctrica, hoy da 
autoabastecimiento de ese servicio a la Tierra Caliente, aseveró el diputado por el Distrito 
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local 22, Reyes Galindo Pedraza. "Esta presa es una herencia de la ruta hacia el campo 
que tenía el General Lázaro Cárdenas del Río, con el cariño que le tenía a Michoacán y 
particularmente a Tierra Caliente, se contempló este proyecto, que hoy a 12 años de 
haberse echado a andar, tradujo en un acto de justicia social para los campesinos de esta 
zona", acotó. 
 
En México inseguridad alimentaria golpea a tres de cada diez personas: Julieta 
Gallardo 
En México la inseguridad alimentaria golpea a tres de cada diez personas, por lo que es 
urgente ahondar acciones tendientes a contrarrestar esta grave problemática, apuntó la 
diputada Julieta Gallardo Mora, integrante de la Comisión de Desarrollo Rural de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. Ante ello, la diputada por el Distrito de Puruándiro 
apuntó que ha venido intensificando las acciones de apoyo en su región, a fin de allegar a 
la población insumos tendientes a garantizar su seguridad alimentaria. 
 
Hay que consolidar una política social que efectivamente contribuya a acabar con las 
desigualdades: Gloria Tapia 
En Michoacán como en México es necesario consolidar una política social que 
efectivamente contribuya a acabar con las desigualdades en el territorio, ya que los 
indicadores muestran que éstas continúan profundizándose entre regiones y municipios, 
apuntó la diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento 
Municipal y Límites Territoriales en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
también vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, 
destacó la urgencia de salir del asistencialismo estableciendo de manera estructural 
condiciones sostenibles de desarrollo en cada una de las regiones. 
 
Fundamental el mantenimiento de espacios educativos y deportivos para niñas y 
niños: Víctor Zurita 
En Michoacán es fundamental el mantenimiento y cuidado de los espacios educativos y 
deportivos para el desarrollo de nuestras niñas y niños, recalcó el diputado Víctor Zurita 
Ortiz, integrante de la Comisión de Educación de la LXXV legislatura del Congreso del 
Estado. Al visitar la escuela Primaria Madero y Pino Suárez para coordinar acciones y 
generar vínculos de solución a las problemáticas que enfrenta la comunidad de ese centro 
educativo, el diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena puntualizó que no 
basta la creación de infraestructura si ésta no cuenta de manera permanente con el 
mantenimiento que la haga duradera. 
 
Urge política de vivienda que vele por el derecho patrimonial de las y los 
michoacanos: Víctor Manríquez 
En Michoacán urge una política de vivienda que vele por la protección del derecho 
patrimonial de las y los michoacanos, subrayó el diputado Víctor Manríquez González, 
coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. El legislador apuntó que en la entidad existe un déficit 
cercano a las 300 mil viviendas, lo que implica que miles de familias michoacanas no tengan 
un espacio propio para el desarrollo de sus proyectos de vida. 
 
Conservación del patrimonio histórico, apuesta por la memoria e identidad: Mónica 
Valdez 
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Apostar por la conservación de nuestro patrimonio histórico, es apostar por nuestra 
memoria e identidad, subrayó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu, se congratuló con los trabajos 
de remodelación del salón parroquial de la Iglesia de San Miguel Arcángel de Tlazazalca, y 
refirió que como en esta obra, continuará apoyando aquellas acciones tendientes a la 
conservación de nuestro patrimonio. 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Felipe Calderón debe declarar en juicio contra García Luna: Bedolla 
https://revolucion.news/felipe-calderon-debe-declarar-en-juicio-contra-garcia-luna-bedolla/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacanazo-deberia-ser-razon-para-
que-corte-de-eua-investigue-a-calderon-bedolla/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/calderon-intento-entregarle-michoacan-a-un-
cartel-acusa-gobernador.htm 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, dijo que el expresidente Felipe 
Calderón debería comparecer ante la Corte de Nueva York, por su relación con el ex 
secretario de Seguridad Pública Genaro García Luna. Recordó que durante su 
administración sucedió el llamado michoacanazo y con ayuda de la hermana del ex 
presidente, Luisa María Calderón, fue quien “palomeó” a los más de 30 alcaldes y 
funcionarios por su presunta relación con el crimen organizado, con la intención de golpear 
al entonces gobernador, Leonel Godoy Rangel. 
 
El pueblo bueno que cree el presidente, no es tan bueno: Ana Lilia Guillen 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/el-pueblo-bueno-que-cree-el-presidente-
no-es-tan-bueno-ana-lilia-guillen/ 
El pueblo que cree nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador es bueno, no lo es 
tanto, afirmó Ana Lilia Guillén, quien lamentó que en México y Michoacán aumenten el 
número de personas desaparecidas y feminicidios, en donde se nota la ausencia total de 
estado. «Estamos viendo una ausencia del Estado en la comisión de los delitos, como 
ciudadanos debemos exigir mejores procuradores de justicia, de seguridad», dijo la líder 
alterna de Morena en Michoacán, quien expresó que las familias son ignoradas y no 
deberían estar las mujeres buscando a sus hijos. 
 
“Jamás incité a la violencia en contra de conductores de Uber”: Pasalagua 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/jam%C3%A1s-incit%C3%A9-a-la-violencia-en-
contra-de-conductores-de-uber-pasalagua 
Se interpondrá una contrademanda en contra de los conductores de las plataformas 
digitales, por parte de la Comisión Reguladora de Transporte (CRT) Michoacán, aseveró el 
líder de la agrupación, José Trinidad Martínez Pasalagua. En entrevista 
para MIMORELI.COM, el líder transportista aseguró que no cometió ninguna incitación a la 
violencia en contra de conductores de Uber, Didi, entre otras. Informó que se presentarán 
como terceros perjudicados ante los amparos y denuncias de estas plataformas de 
transporte. 
 
Crimen organizado en Michoacán inhibe presencia del PES: Dirigencia estatal 
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/presencia-del-crimen-organizado-inhibe-
presencia-del-pes.htm 
Eder López García, dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario, reconoció que la 
presencia de grupos delictivos impide que en algunas zonas de Michoacán tengan Comités 
y crezca la militancia del PES. "El año pasado se nos dio el caso de cuatro personas que 
hicimos el trabajo de sumarlos al partido ya venían trabajando y deciden bajarse de sus 
aspiraciones porque el crimen organizado se los impide , llegaron y les dijeron te aplacas", 
apuntó el representante en Michoacán del PES. 
 
Casos de feminicidios en la impunidad: Ana Lilia Guillén 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/casos-de-feminicidios-en-la-impunidad-ana-
lilia-guillen.htm 
Ana Lilia Guillén Quiroz, autoproclamada líder estatal de Morena dijo lamentar que delitos 
como feminicidios estén en incremento en la entidad y se viva una total impunidad en la 
gran mayoría de los casos. Apuntó que incluso los propios familiares de las víctimas de 
feminicidio realizan las investigaciones ante las omisiones de la propia Fiscalía General de 
Michoacán, lo que calificó como ausencia del Estado en la comisión de delitos diversos. 
 
Comité alterno de Morena presentará denuncia contra Giulianna Bugarini 
https://postdata.news/comite-alterno-de-morena-presentara-denuncia-contra-giulianna-
bugarini/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/morena-incongruente-al-no-pagarle-a-sus-
trabajadores-ana-lilia-guillen/ 
Luego de que al menos 16 trabajadores de Morena, no han recibido su salario desde el 
2021 a la fecha, el Comité Ejecutivo estatal “rebelde” que preside Ana Lilia Guillén Quiroz, 
anunció este lunes que presentará una denuncia contra la ex delegada nacional en 
funciones de presidenta del partido en Michoacán, Giulianna Bugarini Torres, ante la 
indefinición laboral que persiste. Precisó que se presumen los delitos de usurpación de 
funciones y profesiones, al pedir el despido de estos empleados, sin contar con la facultada 
para hacerlo. 
 
Afina IEM observatorio contra discriminación LGBTQI en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/afina-iem-observatorio-contra-discriminacion-lgbtqi-
en-michoacan/ 
Continúan los trabajos para la creación de un observatorio de la diversidad, organismo 
ciudadano que busca ser garante de los derechos político electorales de la comunidad 
Lesbianas, Gays, Bisexuales, Transexuales, Travestis, Transgénero, Intersexuales, Queer, 
Asexuales y más (LGBTQI), en Michoacán. En entrevista con Quadratín, la consejera del 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Viridiana Villaseñor Aguirre, informó que este 
Observatorio buscará prevenir y erradicar la violencia política motivada por discriminación 
debido a la orientación sexual, expresión e identidad de género.   
 
Advierte Morena que no tolerará descalificaciones internas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/advierte-morena-que-no-tolerara-descalificaciones-
internas/ 
El presidente estatal de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis, aseguró que la dirigencia 
del partido no tiene ninguna corcholata favorita para encabezar la candidatura presidencial 
en 2024, se pronunció por construir en unidad, sin sectarismos ni descalificación, ante lo 
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cual advirtió que se hará valer el estatuto. “No se vale, ni vamos a permitir que se prioricen 
intereses personales o individuales, por legítimos que sean; esta es una lucha colectiva. Se 
necesita trabajar sin sectarismos, con fraternidad y respaldo y arropando a todas y todos 
los compañeros”, comentó.   
 
En abril se define si habrá 3 nuevos partidos políticos en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-abril-se-define-si-habra-3-nuevos-partidos-
politicos-en-michoacan/ 
En poco menos de dos meses se definirá cuáles de las tres organizaciones aspirantes 
obtendrán el registro del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), como nuevos partidos 
políticos. En entrevista con Quadratín, el consejero Juan Adolfo Montiel Hernández, 
presidente de la comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, explicó que la Ley General 
de Partidos establece que la revisión de documentos y dictaminación se debe resolver 
dentro de 60 días hábiles después de la solicitud del registro, lo que se cumpliría en la última 
semana de abril.   
 
No se descarta en Morelia segunda marcha en Defensa del INE: Martínez Alcazar 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/no-se-descarta-en-morelia-segunda-marcha-en-
defensa-del-ine-mart%C3%ADnez-alcazar 
En Morelia no se descarta la realización de una segunda marcha en defensa del Instituto 
Nacional Electoral (INE), aseveró el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcazar. El edil 
de Morelia, expresó que no pueden ser reprimidos por defender la democracia que se ha 
presentado por poco más de 40 años, por lo que indicó que son múltiples los morelianos 
que buscan que el INE, mantenga su autonomía. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Alcoholímetro es ineficiente en Morelia: Gobernador Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alcoholimetro-es-ineficiente-en-morelia-
gobernador-bedolla/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/critica-gobernador-ramirez-bedolla-operativos-
policiacos-de-alfonso-martinez-9578035.html 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, destacó que el alcoholímetro en 
Morelia no está funcionando como debiera, porque se presta para intimidación y corrupción. 
El mandatario señaló que el Tribunal de Justicia Administrativa declaró que el alcoholímetro 
no tienen eficiencia, porque hay huecos jurídicos que permiten la intimidación a los 
ciudadanos. Señaló que la medida para prevenir es buena, pero se convierte en una 
situación de persecución e intimidación a la ciudadanía. Debe mejorar el protocolo de 
actuación, finalizó. 
 
Ampliación de la Siglo XXI fue una decisión política de alto nivel, sigue desahogar lo 
burocrático: ARB 
https://metapolitica.news/2023/02/06/ampliacion-de-la-siglo-xxi-fue-una-decision-politica-
de-alto-nivel-sigue-desahogar-lo-burocratico-arb/ 
En el tema de la ampliación a cuatro carriles de la Carretera Siglo XXI ya se logró avanzar 
en el tema político y ahora sigue desahogar la parte burocrática y financiera, refirió Alfredo 
Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán.  A pregunta expresa, en su conferencia de 
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prensa, el mandatario michoacano refirió que la determinación de ampliación fue producto 
de una “decisión política de alto nivel”, con el aval que dio el presidente Andrés Manuel 
López Obrador.  
 
70 mil productores serán beneficiaros con programa de fertilizantes: SADER 
https://metapolitica.news/2023/02/06/70-mil-productores-seran-beneficiaros-con-
programa-de-fertilizantes-sader/ 
https://revolucion.news/bedolla-anuncia-entrega-de-42-mil-toneladas-de-fertilizante-
gratuito/ 
Con una inversión de 550 millones de pesos se apoyará con fertilizantes a pequeños 
productores de temporal de Michoacán, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural (SADER) del gobierno de Michoacán.  Cuauhtémoc Ramírez Romero, titular de la 
dependencia, informó que esto es producto de la gestión que se hizo desde el año pasado 
del programa nacional fertilizantes, del cual el mismo presidente Andrés Manuel López 
Obrador autorizó y ratificó.  
  
“Apoyaremos al presidente para que beneficios del T-MEC lleguen a México”, destaca 
Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2023/02/06/apoyaremos-al-presidente-para-que-beneficios-del-t-
mec-lleguen-a-mexico-destaca-ramirez-bedolla/ 
https://moreliactiva.com/sustitucion-de-importaciones-de-asia-a-mexico-objetivo-de-
michoacan-en-la-conago-bedolla/ 
Desde la Comisión del TMEC de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) se 
estará apoyando al presidente Andrés Manuel López Obrador para concretar los beneficios 
que se proyectan para Michoacán y el país, para la atracción de inversiones en la coyuntura 
que representa los términos establecidos en la alianza comercial con América del Norte, 
remarcó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.  Hay que recordar que el mandatario 
michoacano fue electo como presidente de esta Comisión, adicional a la Comisión Asia 
Pacífico, que también preside dentro del organismo que agrupa a gobernadores y 
gobernadoras del país.  
 
Tuzantla está bajo control: Bedolla tras enfrentamiento de este domingo 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/tuzantla-esta-bajo-control-bedolla-tras-
enfrentamiento-de-este-domingo/ 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, expresó que la situación de 
inseguridad en el municipio de Tuzantla está bajo control después del enfrentamiento que 
se vivió este domingo entre el Ejército Mexicano e integrantes del crimen organizado. «Se 
está reforzando la seguridad en Tuzantla y en las comunidades, hubo enfrentamiento en 
una comunidad que se llama Las Ceibas, pegado ya al Estado de México, se instalará bases 
de operación», destacó en conferencia de prensa. 
 
Actual Sistema de Justicia Penal está ‘mocho’, sin protección a víctimas: Alfredo 
Ramírez Bedolla 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/gobierno-estatal/actual-sistema-de-
justicia-penal-esta-mocho-sin-proteccion-a-victimas-alfredo-ramirez-bedolla/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, consideró que el actual Sistema de 
Justicia Penal que en México entró en vigor en 2008 es deficiente. “Está mocho (...) Es una 
copia mal hecha del sistema de Estados Unidos”, declaró el mandatario estatal al ser 
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cuestionado sobre los protocolos de seguridad en los juicios donde familias de las víctimas 
de sienten amenazadas como en el caso del feminicidio de Jessica "N". 
 
“Estamos atentos y sensibles al tema” asegura gobernador de desaparecidos en 
Colima   
https://www.monitorexpresso.com/estamos-atentos-y-sensibles-al-tema-asegura-
gobernador-de-desaparecidos-en-colima/ 
Esta mañana el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, comentó que se han 
reunido con familiares de las personas desaparecidas entre los limites de Colima y 
Michoacán “Nos reunimos con los familiares de las dos personas desparecidas en Colima, 
en Palacio de Gobierno con la comisión estatal de búsqueda con la fiscalía de búsqueda 
con el fiscal del estado con el secretario de Gobierno y estamos de manera muy táctica… 
continuando la búsqueda de las personas para encontrarlas con vida”, informó el 
gobernador 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Exigen en Morelia destitución de funcionario municipal por venta informal de 
comercio 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/exigen-en-morelia-destituci%C3%B3n-de-
funcionario-municipal-por-venta-informal-de-comercio 
https://postdata.news/locatarios-de-mercados-en-morelia-denuncian-tolerancia-
desmedida-al-comercio-informal/ 
La Coalición de Mercados de Morelia -que alberga a los mercados "Independencia", 
"Revolución", "Nicolás Bravo", "Benito Juárez" y "Villas del Pedregal"- acusó actos de 
corrupción cometidos por el director de Mercados y Plazas de la ciudad, Marco Antonio 
Garibay González, pues aseguran que ha brindado tolerancias para el comercio desleal al 
exterior de los mercados, ocasionando diferentes problemáticas para los locatarios 
formales. Javier Ramírez, presidente de la Coalición de Mercados, aseguró que Garibay 
González ha demostrado una mala administración al privilegiar al comercio informal por 
encima de los locatarios establecidos de manera formal y que además pagan los servicios 
de sus negocios (predial, agua, luz) 
 
Cerca de cuatro hectáreas resultaron dañadas en la Mintzita tras incendio del 
domingo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cerca-de-cuatro-hectareas-resultaron-danadas-
en-la-mintzita-tras-incendio-del-domingo-9577896.html 
Después de que este pasado domingo cinco de febrero, se incendiara una parte de la zona 
de la Mintzita, el integrante de la Comunidad ecológica jardines de la Mintzita, en Morelia, 
Jesús Ramírez dio a conocer que fueron alrededor de cuatro hectáreas las que se vieron 
afectadas. En entrevista exclusiva para El Sol de Morelia comentó que el incendio comenzó 
en punto de las 14:00 horas del referido día, logrando ser controlado en punto de las 16:30 
horas, gracias al trabajo de 10 brigadistas forestales que resguardan la zona. 
 
Quiere Villas del Pedregal su propio Mercado Municipal 
https://pcmnoticias.mx/2023/02/06/quiere-villas-del-pedregal-su-propio-mercado-
municipal/ 
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Para el fraccionamiento de Villas del Pedregal es necesario que se construya un Mercado 
municipal, consideró el líder del Consejo Mayor de este conjunto habitacional, Odín García. 
Señaló que el proyecto ya fue entregado al ayuntamiento de Morelia para que el espacio 
pueda ser creado y se beneficie a 39 mil habitantes de Villas del Pedregal y 58 mil más de 
los fraccionamientos cercanos. Odín García recordó que se tienen diferentes espacios que 
han sido donados a este conjunto habitacional, y en los cuales podría ubicarse el Mercado 
Municipal. 
 
Invierte Gobierno de Morelia más de 6 mdp en rehabilitación del Mercado 
Independencia 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/invierte-gobierno-de-morelia-mas-de-6-mdp-
en-rehabilitacion-del-mercado-independencia.htm 
Con una inversión superior a los 6 millones de pesos, el Gobierno Municipal, a través de la 
Secretaría de Servicios Públicos, ha mejorado las instalaciones del Mercado Independencia 
en beneficio de las y los morelianos que asisten a este lugar a realizar sus compras, así 
como de los comerciantes que ahí trabajan. Así, se remodeló la explanada del mercado, 
mediante la ampliación de dicho espacio, cambio de piso, instalación de bahía para servicio 
de transporte público; también se dio mantenimiento a la fachada principal, aplicación de 
pintura en sanitarios, administración y su pasillo, rehabilitación de red de drenaje e 
impermeabilización.  
 
#Morelia ¡Puercos! Cada Fin De Semana Visitantes Dejan Basurero En Lago De 
Umécuaro: Jefe De Tenencia 
https://www.changoonga.com/2023/02/06/morelia-puercos-cada-fin-de-semana-visitantes-
dejan-basurero-en-lago-de-umecuaro-jefe-de-tenencia/ 
Visitantes dejan basurero a las orillas del lago de Umécuaro cada fin de semana; los 
desechos terminan contaminando el cuerpo de agua debido al fuerte viento, señaló el jefe 
de Tenencia de Santiago Undameo, Arturo Herrera Guzmán. «Se han puesto bastantes 
anuncios para hacer un poco de conciencia a los visitantes pero desgraciadamente pues 
no… o no sé si no sepan leer lo que escribimos o no sé, pero no le toman atención», 
expresó. Por tal motivo, explicó que los propios habitantes se han organizado para limpiar 
las orillas del lago después de haber recibido visitantes los fines de semana. 
 
No se prevé en Morelia desabasto de agua en temporada de calor: OOAPAS  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/no-se-preve-en-morelia-desabasto-de-
agua-en-temporada-de-calor-ooapas/ 
Morelia aún no cuenta con una proyección en torno del abasto de agua potable durante la 
estación seca correspondiente a 2023, señaló Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, director del 
Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS). No 
obstante, los signos observados actualmente muestran que no enfrentaría la ciudad una 
situación de emergencia, como sucediera en los años recientes. Rodríguez Gutiérrez indicó 
que será hacia el mes de abril cuando la Comisión Nacional del Agua (Conagua) emitirá el 
diagnóstico de la temporada de lluvias y huracanes 2023, base de la estimación para 
Morelia del abasto de agua en la estación seca.   
 
TJAM deshecha el 60% de los procedimientos contra exfuncionarios: Contralora 
Morelia 
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https://postdata.news/tjam-deshecha-el-60-de-los-procedimientos-contra-exfuncionarios-
contralora-morelia/ 
La contralora del ayuntamiento de Morelia, María del Carmen Herrejón López calificó como 
alarmante la actuación del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Michoacán 
(TJAM), al desechar el 60% expedientes que dan seguimiento a las irregularidades de 
exfuncionarios de administraciones pasadas. “Yo creo que llevamos 38 o 40 expedientes 
calificados de faltas, nos han devuelto la mitad o el 60% y las demás están en trámite en 
cuanto resuelve el tribunal. (…) Todavía el Tribunal no ha resuelto, muchos nos los han 
regresado, esa es una realidad que debemos reconocer, ha regresado expedientes porque 
el Tribunal sostiene que no han sido faltas”. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Feria de la Salud llegará a Lázaro Cárdenas, habrá servicios médicos gratuitos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/feria-de-la-salud-llegara-a-lazaro-
cardenas-habra-servicios-medicos-gratuitos/ 
Con el propósito de llevar a la población servicios médicos gratuitos y oportunos, la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través del programa Salud en tu Familia, llevará 
a cabo el próximo 10 de febrero la Feria de la Salud en el municipio de Lázaro Cárdenas. 
Lo anterior, en coordinación con la Jurisdicción Sanitaria 8 de Lázaro Cárdenas, la cual se 
desarrollará a partir de las 9 horas en la colonia Primera Etapa del Río, a un costado del 
depósito de mariscos El Sinaloense, donde se brindarán servicios médicos gratuitos a la 
pobladores de la región. 
 
Michoacán registró 24 nuevos contagios y ninguna muerte por COVID19 
https://postdata.news/michoacan-registro-24-nuevos-contagios-y-ninguna-muerte-por-
covid19/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 24 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este lunes, el estado acumuló 214 mil 822 casos confirmados y 
mantuvo la cifra de 8 mil 735 defunciones. De los 24 nuevos casos, 19 fueron en Morelia, 
3 en Lázaro Cárdenas, 1 foráneo y en Zitácuaro. 
 
Despliega SSM unidades móviles de mastografía en jurisdicción de LC 
https://www.quadratin.com.mx/salud/despliega-ssm-unidades-moviles-de-mastografia-en-
jurisdiccion-de-lc/ 
La Jurisdicción Sanitaria 8 de Lázaro Cárdenas, perteneciente a la Secretaría de Salud en 
Michoacán (SSM), refuerza acciones preventivas para la detección oportuna del cáncer de 
mama, a través de estudios de mastografía. Indica un comunicado que el propósito es 
cuidar y proteger la salud de las mujeres de 40 a 60 años de la región de Lázaro Cárdenas, 
a quienes se les invita a realizarse su prueba de tamizaje, del 7 de febrero al 1 de marzo, 
la cual permitirá brindar diagnósticos y tratamientos oportunos. La Secretaría de Salud de 
Michoacán detalló que desplegará unidades móviles de mastografía en Chinicuila el día 7, 
en Aquila los días 8 y 9 de febrero, y en Coahuayana el día 10.  
 
Advierta SSM sobre factores que generan enfermedades renales crónicas  
https://www.quadratin.com.mx/salud/advierta-ssm-sobre-factores-que-generan-
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enfermedades-renales-cronicas/ 
A efecto de controlar los factores de riesgo asociados con la diabetes, obesidad, 
tabaquismo e hipertensión, los cuales en su mayoría provocan Enfermedad Renal Crónica 
(ERC), la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), implementa acciones preventivas en 
favor de la población. En un comunicado se informó que la principal causa de enfermedad 
renal crónica es la diabetes y esta a su vez se relaciona con la falta de estilos de vida 
saludables; por ello, la importancia de hacer ejercicio, caminar diariamente media hora, no 
fumar y evitar alimentos con alto contenido en sodio; así como consumir carnes rojas o 
blancas no más de cinco veces por semana.  
 
Fortalece Michoacán los servicios de salud para garantizar su acceso  
https://www.quadratin.com.mx/salud/fortalece-michoacan-los-servicios-de-salud-para-
garantizar-su-acceso/ 
Con el IMSS Bienestar, los servicios de salud en la entidad se fortalecen con la 
incorporación escalonada de 812 médicos, 581 enfermeras y enfermeros, así como de más 
especialistas cubanos, destacó la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM). En un 
comunicado se infomró que la dependencia estatal expuso que, reforzar la atención médica, 
es resultado de la convocatoria nacional de médicos generales y personal de enfermería, a 
través del modelo IMSS-Bienestar, quienes trabajarán a favor de las y los michoacanos 
para garantizar el acceso gratuito a los servicios de salud a la población sin seguridad 
social.   
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Horario de invierno escolar continuará hasta nuevo aviso 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/horario-de-invierno-escolar-continuara-hasta-
nuevo-aviso-9579885.html 
Aunque se preveía que el 24 de febrero acabaría el horario de invierno escolar, la Secretaría 
de Educación Pública (SEP) informará la fecha definitiva de su conclusión, informó María 
del Carmen Escobedo, subdirectora de Educación Básica en Michoacán. “Estaremos 
atentos a cuando se termine el horario de invierno, estaríamos esperando las indicaciones 
correspondientes”, dijo y añadió que no hubo escuelas que incumplieran la disposición. 
 
Destinan más de 800 mdp para la salud de los maestros: SEE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/destinan-mas-de-800-mdp-para-la-salud-de-los-
maestros-see/ 
Con más de 800 millones de pesos al año, se garantiza la atención médica a miles de 
trabajadores en activo y ahora también a jubilados estatales de la Secretaría de Educación 
del Estado (SEE), de acuerdo a cifras del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE). Señala un comunicado de prensa que, este instituto 
emitió un cálculo de acuerdo al cual se pagarán 66.7 millones de pesos al mes, de los 
cuales 56.9 millones de pesos serán asignados para atender a personal en activo, y 9  
millones para los jubilados y pensionados.  
 
Llevarán Expo Universidades a 12 municipios 
https://metapolitica.news/2023/02/06/llevaran-expo-universidades-a-12-municipios/ 
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De febrero a abril se llevará a cabo la Expo Universidades la cual se realizará por primera 
vez de manera itinerante en 12 municipios de la entidad, informó Mariana Sosa Olmeda, 
quien es titular del Instituto de Educación Media Superior y Superior de la entidad.  Este 
evento se dará con el objetivo de acercar la oferta educativa de nivel superior a los jóvenes 
que están por egresar del bachillerato y la preparatoria, “para que conozcan los planes de 
estudio” de las instituciones de nivel superior y tengan herramientas para seleccionar 
alguna que sea afín a sus intereses.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Autoridades, involucradas en desaparición de personas en México: ONU  
https://www.quadratin.com.mx/principal/autoridades-involucradas-en-desaparicion-de-
personas-en-mexico-onu/ 
La Organización de las Naciones Unidas ha identificado que, en Michoacán, como en todo 
México, hay una multiplicidad de actores involucrados en la desaparición de personas, 
comenzando por autoridades federales, estatales y municipales. También actores de la 
delincuencia organizada que, en la mayoría de los casos, actúan en colusión o con 
permisibilidad tácita de las autoridades y grupos delincuenciales que no tienen esa 
complicidad, pero son los menos, afirmó el coordinador de la Unidad Legal de la oficina en 
México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Alan 
García.  
 
SSP: coludidos transportistas con crimen para robo de autos en autopistas  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/ssp-coludidos-transportistas-con-crimen-para-robo-
de-autos-en-autopistas/ 
Información recabada por la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) advierte que algunos 
transportistas están coludidos con el crimen organizado para el robo de vehículos nuevos 
en la autopista Pátzcuaro-Cuitzeo.  No se trata del robo de nodrizas completas, sino de robo 
hormiga; el crimen organizado aprovecha la falta de barreras laterales para bajar los 
vehículos, según informó el secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes.    
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